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未未婚婚爸爸爸爸跑跑了了，，孩孩子子难难落落户户
一双儿女到了上学年龄，求学成了大难题

在济南打工的单身母亲张女士最近很苦恼：
眼瞅着活泼可爱的一对儿女到了上小学的年龄，
但孩子一直没有户口。原来，她是未婚生育，在生
下第二个孩子不久，孩子的父亲便出走了，至今联
络不上。对此，张女士户籍所在地的派出所回应，
只要开具亲子鉴定、医院出生证明，就可以给孩子
落户。

2007年，在上海上学
的张女士认识了山东聊城
籍的一名男子，两人陷入
热恋。一年后，两人的女儿
在上海出生。后来，张女士
随男友前往广州生活，又
生下一个儿子。张女士和
男友一直未领结婚证，两
个孩子出生时，也没有相
关的出生证明。

“刚开始是因为我还
没到法定婚龄，后来再催
他结婚，他就以‘孩子都生
了，还怕我不娶你’为借
口，一直拖延。家人很反对
我和他一起，但我一直相
信他。”回想起往事，张女
士追悔莫及。

就在儿子刚满月的一
天，让张女士始料未及的
事情发生了。因为生意失

败负债累累，男友突然失
去了联络。“老家不回，打
电话不接，就这样人间蒸
发了。他老家的父母也不
知道他的去向。”张女士告
诉记者。

在绝望和悲伤过后，
21岁的张女士只能独自承
担起抚养两个孩子的重
任。因为这一系列变故，她
和娘家的关系也陷入僵
局。

几年前，张女士来到
济南的一家幼儿园打工赚
钱，住在幼儿园提供的宿
舍里，与儿子、女儿相依为
命。“我一直认为，有一天
他会回来，为两个孩子负
责。可是一晃5年过去了，
他一直杳无音信，我也彻
底绝望了。”

因为没有户口，没办
法办理保险，孩子生病、住
院都要自费，这些都挺过
来了，可是眼瞅着到了孩
子上学的年龄，张女士不
得不考虑孩子的户口问
题。然而，办理落户需要的
夫妻双方户籍证明、结婚
证、孩子的准生证、出生证
等材料都没有，如何办理
落户让她犯了难。

11日上午，记者咨询
了张女士户籍所在地济宁
市观音阁派出所，民警告
诉记者，“按照最新规定，
可以给非婚生子女办理户
口。她对象找不到了，孩子
可以落到女方户头上，跟
随母亲的姓氏就行。落户
时需要提供司法鉴定机构
的亲子关系证明和医院出
生的材料，鉴于张女士的
情况比较复杂，我们需要
报上级审批，也可能需要
补充其他手续。”

“最近一年来，我咨询
过派出所等多个部门，他
们要么说很难办理，要么
说办不了。孩子都是在外
地医院出生，证明很难开。
向信访局、红十字会求助
过，也都没能给我个明确
的说法。”张女士说。

据了解，山东省公安
厅明确规定，不论是婚生、
非婚生，还是计划外生育
的婴儿，公安机关都必须
根据当事人申请，凭《出生
医学证明》及时为新出生
人口办理户口登记。但对
非婚生或婚前生育的新生
儿，在办理出生登记时除
要提供《出生医学证明》
外，还要提供非婚生育的
情况证明，必要时还要由
派出所对其非婚生育情况
进行调查核实。另外，我国
法律规定，未婚生育是违
法行为，需要依法缴纳一
定的社会抚养费。

本报记者 韩笑 实习生 周鑫

热恋中未婚先育

男方生意失败“跑路”

派出所：

有亲子鉴定出生证明可落户

七七贤贤广广场场公公厕厕关关闭闭苦苦了了商商户户
园林部门表示争取一周内恢复公厕使用

本报记者 刘雅菲
实习生 邓迪 张丹

上厕所成了难题

不敢多喝水

“平时我一天要喝四五杯
水，现在只敢喝一杯水。”在七
贤便民市场摆摊的崔女士对记
者说，原来这个市场内的商户都
是到七贤广场的公厕去上厕所，
自从这个公厕关门之后，商户们
上厕所费劲极了，只能跑去汽修
厂的二楼解决，“来来回回就要
半个小时，我们这里大多数都是
一个人看摊，既耽误做生意，又
不安全。”

在市场内一个阴暗的小角
落里，记者注意到一个七八岁的
小男孩正对着下水道小便，感受
到记者的目光后，孩子迅速转过
身体，头也不回地朝其父母的门
店奔去。“让孩子自己去上厕所
不放心，可我又实在走不开，就只
好这样了。”男孩的母亲周女士歉
意地说道。

供水管道出问题

公厕无奈关门

根据商户的指引，记者找到
了已经关门的七贤广场公共厕
所。厕所大门用铁链锁着，门把手
和铁链上还有断裂的痕迹。

据负责公厕管理的张先生介
绍，今年年初一开始厕所就没水
了，没法打扫卫生，只能关门。在
公厕正常运营时，每天上午去上
厕所的人能排长长的队伍，现在厕
所一关门，造成的影响可想而知。

“有一个喝醉酒的小青年来上厕所，
推门推不开，把门给硬生生撞坏了，
而这样的事情已经发生过两三次
了。”张先生指着门把手和铁链上断
裂的痕迹对记者说道。

为啥公厕会没水呢？张先生说：
“咱们公厕一直用的是七贤广场水
井里的水，现在七贤广场的管道出
了问题，公厕自然就没水了。”

记者了解到，七贤广场自从
建成，十来年管道一直没有更换
过，长久的腐蚀之下，管道出现了
老化漏水的情况，阀门失去控制。

而当时正处年底，工人都回家过
年，也没能及时解决。“现在我们
也很着急，正值苗木返青、需要浇
水的季节，我们却不得不使用水
车等设备来应急。”七贤广场绿管
所的工作人员无奈地说道，“我们
已经将问题报到了市中区园林
局，现正在协调解决。”

一周内先更换阀门

暂时恢复供水

这个公厕到底什么时候才能
恢复正常使用呢？据市中区园林
局赵局长介绍，原先七贤广场使
用的管道是铁材质的，抗腐蚀性
太弱。“这个管道从建成到现在有
十几年了，处处都在漏水，所以我
们打算把它全部换掉。现在修理管
道已经提上日程了。”同时，赵局长
表示，如果要全部更换管道的话，工
期会比较长，大约要一个月左右，影
响公厕的使用。“我们打算争取在一
周内先将管道的阀门换掉，先恢复
公厕的使用。今后会把所有的管道
更换成PPV（塑料）材质的管道，
这样既环保又耐腐蚀。”

近日，市民李先生向本报反映，七贤广场上的公共厕所关门了，对周围的
商户而言，现在上厕所可成了件大麻烦事。这个公厕出了啥问题？啥时候能重
新开门呢？12日，记者进行了采访。

七贤广场厕所大门紧闭，已经半个多月不能使用了。 本报记者 刘雅菲 摄
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